

22 Juin

# «D'éléments historiques, j'invente»

Dominique Boumier publie son 4<sup>e</sup> roman, « La sphère de pierre », dont l'origine trouve sa source à La Pouëze, son village. Il aime s'inspirer de faits réels pour inventer des histoires.

## PORTRAIT

Ces pierres-là, elles arrivent de la nuit des temps » s'enthousiasme Dominique Boumier, devant le mur qu'il a édifié lui-même autour de son jardin. « Elles ont une vie, elles sont les témoins de notre histoire ». Quand il part en vacances quelque part, il revient souvent avec deux ou trois cailloux. Tout récemment il était aux Sables-d'Olonne, il en a rapporté des galets. « La pierre, c'est l'identité d'un village, poursuit-il. Celle du Lion-d'Angers n'a pas la couleur de celle de La Pouëze ». Alors il récupère, à droite à gauche, et il construit. Le mur de la propriété est fait de beaucoup d'ardoises, mais aussi de briques de Mayenne et de granit de Bécon. Il a construit aussi un faux puits et une cave. On comprend mieux pourquoi son quatrième roman s'intitule « La sphère de pierre ».

**Je ne suis ni un écrivain, ni un romancier, ni un historien »**  
**DOMINIQUE BOUMIER**

Auteur de quatre livres

L'origine de ce récit prend sa source dans les souvenirs de l'auteur. Il y a une quarantaine d'années, son voisin Ernest Porcher, agriculteur à La Pouëze, lui montre une étonnante pierre polie parfaitement ronde qu'il a trouvée vingt ans auparavant, en 1963, près de la source de l'Erdre.



Dominique Boumier sera en séance de dédicaces de son livre au magasin Leclerc de Segré samedi 5 juillet.

PHOTO : CC. ANTOINE HUMEAU

« J'étais fasciné, lorsque je l'ai vue pour la première fois ! » Une expertise permet de la dater du néolithique. Mais pourquoi donc une pierre parfaitement ronde ? Plus tard, il apprend que des pierres similaires ont été trouvées dans l'Aberdeenshire, en Écosse. Ainsi se construit son récit, qui se déroule 2 000 ans avant Jésus-Christ. Le héros tailleur de pierre est à l'origine d'une invention capitale : des sphères qui roulent sous de lourdes charges, couplées à des rails en bois creusés. Une technique qui permet de supporter de lourdes charges et ériger un menhir monumental. Les héros partent

d'Écosse et s'en vont jusqu'aux sources de l'Erdre à La Pouëze en passant par Stonehenge.

« Le syndicalisme, la plus belle des écoles »

Il y a trente ans déjà, il avait rédigé une petite brochure, sorte de repertoire des menhirs et dolmens autour du Lion-d'Angers. Il a aussi écrit un répertoire des calvaires du Haut-Anjou et prépare actuellement un inventaire des promontoires des gardes champêtres dans le Segréen (c'est encore de la pierre). Deux de ses trois autres romans puisent dans la généalogie, une autre de ses pas-

sions. « À partir d'éléments historiques, j'invente » résume Dominique Boumier. Ses idées lui viennent lorsqu'il fait son jogging dans la forêt de Longuenée. « Je ne suis pas écrivain, je ne suis romancier, je ne suis pas historien », prévient l'auteur. Ce retraité de la fonction publique était agent de maîtrise à l'agence technique départementale après avoir été ouvrier à l'usine Éram de La Pouëze, où il était aussi délégué syndical CFDT. « Le syndicalisme, c'est la plus belle des écoles », soutient-il. Cadet d'une fratrie de huit, il n'a pas fait les études qui lui auraient permis d'être prof d'histoire. « Mes parents en avaient ras le bol de payer des études, et j'étais peut-être trop fainéant ». De toute façon, « cela ne sert à rien de regretter, toutes les expériences sont enrichissantes ». Celle d'être correspondant du Courrier de l'Ouest, par exemple. Voilà plus de trente ans qu'il relate les infos de son village. « Si je n'étais pas devenu correspondant local, jamais je n'en serais arrivé à publier des romans ». Dominique Boumier a toujours aimé écrire, mais « la hardiesse à écrire, c'est en écrivant que j'ai fini par l'avoir ».

Antoine HUMEAU

Dominique Boumier, « La sphère de pierre », Éditions jets d'encre, 16,80 €  
Dominique Boumier sera en séance de dédicaces de son livre au magasin Leclerc de Segré samedi 5 juillet de 10h à 12h30.